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TRES MUERTOS EN ATENAS

Decenas de miles de trabajadores se lanzaron a las calles, mientras jóvenes enmascarados se
enfrentaron con bombas incendiarias a la policía, durante la ola de protestas contra las medidas
de austeridad anunciadas por el gobierno griego a cambio de un multimillonario paquete de au-
xilio para evitar la quiebra del país. Un banco fue atacado con artefactos molotov y tres emplea-
dos, entre ellos una embarazada, perecieron ■ Foto Ap
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Arrancan campañas electorales en Tlaxcala 
CARLOS AVENDAÑO/ LA JORNADA DE ORIENTE 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 30 

Tlaxcala, Tlax. A partir de este jueves, los cuatro aspirantes a la gubernatura de Tlaxcala iniciarán sus campañas de 
proselitismo con miras a la jornada electoral del próximo 4 de julio. Para la contienda se registraron ante el 
Instituto Electoral de Tlaxcala (IET) tres coaliciones, mientras que el Partido Socialista, de registro local, postuló a 
Rosalía Peredo Aguilar y apostó por ir solo, luego de romper su alianza con el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). El priísta Mariano González Zarur –quien compite por 
segunda ocasión consecutiva por el Poder Ejecutivo– es candidato de la coalición Unidos por Tlaxcala (PRI-
PVEM). La panista Adriana Dávila Fernández –a quien en corrillos locales se considera impuesta por el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa– abanderará a la alianza Progreso para Tlaxcala (en la cual participa el PAN en 
compañía de los partidos Nueva Alianza y Alianza Ciudadana, de registro estatal). La coalición Transparencia y 
Honestidad por Tlaxcala (PRD-PT-Convergencia) postuló a la senadora perredista con licencia Minerva 
Hernández Ramos, aunque dirigentes locales de los partidos del Trabajo y Convergencia se niegan a apoyarla, y 
públicamente han expresado su interés por respaldar a González Zarur. 

 

 

Es sólo una maniobra electoral del gobierno del estado, responde 

Denuncian al PAN-Durango por falsificación de facturas 
SAÚL MALDONADO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 28 

Durango, Dgo., 5 de mayo. El secretario ejecutivo del Instituto Estatal y de Participación Ciudadana de Durango 
(IEPC), Carlos Salazar Smythe, presentó ante la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) una denuncia 
penal contra el Partido Acción Nacional (PAN) por falsificar facturas en su informe de gastos de 2009. Salazar 
Smythe aseguró que el PAN presentó más de 100 facturas apócrifas por un total de 113 mil pesos por compra de 
gasolina, todas provenientes de una estación de servicio ubicada en el municipio de San Juan de Guadalupe, 
colindante con Coahuila. Estamos solicitando a las autoridades policiacas que investiguen estos documentos, dijo 
el funcionario. Ramiro Ortiz, subprocurador de Justicia, comentó que la queja se enviará a la fiscalía especial, la 
cual determinará a quién le tocará realizar las investigaciones. 

A las mismas oficinas de la PGJE acudió Juan Carlos Gutiérrez Fragoso, dirigente estatal del PAN, quien minutos 
antes de que llegara Salazar Smythe habló por teléfono con Raymundo Hernández Gámiz, presidente del IEPC. 
Puso la llamada en altavoz para que los reporteros reunidos en la procuraduría escucharan, y el funcionario 
electoral dijo que no estaba enterado de la denuncia contra el PAN. 
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En la oficina de Ramiro Ortiz, el dirigente panista dijo estar a las órdenes de las autoridades. No tengo por qué 
esconderme. Ya verificamos esas facturas con la Secretaría de Hacienda y sí tienen validez, dijo. Estas acciones 
mediáticas, dijo, sólo buscan perjudicar a los candidatos de la coalición Durango nos Une (que forman PAN, 
Partido de la Revolución Democrática y Convergencia). Ya son muchos ataques contra nosotros, porque la 
coalición abanderó a José Aispuro Torres a la gubernatura y en las encuestas está por encima del candidato priísta 
(Jorge Herrera Caldera). Son puras calumnias de la autoridad electoral. 

Al salir de las oficinas, el dirigente estatal panista reiteró: Se trata de una campaña de Estado. El gobernador 
Ismael Hernández Deras y el director jurídico del gobierno estatal, Hugo Rosales Badillo (también presidente de la 
Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI), tienen controlado el IEPC y ahí se hace lo que estos dos 
personajes quieren. Gutiérrez Fragoso agregó que de los siete consejeros electorales, sólo José Luis Chávez 
Ramírez y Gerardo Manzanera Gandara no tienen parentesco con personajes ligados al PRI o al gobierno estatal. 

 

Niega perredista pugna con Gregorio Sánchez 
HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 28 

Cancún, QR. El candidato del PRD a la alcaldía de Cancún, Julián Ricalde Magaña, negó haber firmado un 
comunicado enviado el martes a la sede nacional del sol azteca en el cual se rechaza la candidatura de Gregorio 
Sánchez Martínez como candidato de la alianza PRD-PT-Convergencia. Yo declaro mi apoyo irrestricto a Gregorio 
Sánchez. Soy parte de su equipo político, dijo Ricalde sobre el texto rubricado con su nombre y los de Raúl Arjona, 
Hugo González y Gelmy Villanueva. Los que armaron ese comunicado pusieron mi nombre sólo para molestar y 
confundir, dijo. 

 

Convergencia, con Xóchitl Gálvez 
CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 28 

Pachuca, Hgo. El partido Convergencia anunció que no abandonará la coalición Hidalgo nos Une, que integra con 
PAN y PRD, y respaldó la postulación común de Xóchitl Gálvez Ruiz al gobierno del estado. Armando López 
Campa, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional de Convergencia, dijo que Francisco Xavier Berganza 
Escorza, senador de ese instituto que había amenazado con aceptar la postulación del Partido del Trabajo en 
protesta por la imposición de Gálvez, se reintegrará en breve a sus labores en el Senado y tiene disposición y buen 
ánimo para apoyar a la coalición. 
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Duda Oropeza que se pueda elevar padrón 
ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 32 

El presidente del PRD capitalino, Manuel Oropeza, consideró técnicamente imposible que la campaña de refrendo 
y afiliación supere el millón 300 mil personas que tiene el actual padrón, por lo que el esfuerzo se concentrará en 
cuando menos refrendar y afiliar a la militancia activa. El dirigente perredista recordó que el partido tuvo en 2009 
uno de sus peores años, desde su fundación, y el reto que tiene es de organización, para remontar el 29 por ciento 
obtenido en la última elección. Oropeza, quien optó por celebrar ayer el 21 aniversario del partido con el comité 
directivo estatal de Michoacán antes que con la dirigencia nacional, reiteró que son insuficientes los 27 módulos 
que a criterio de la comisión nacional de afiliación se instalarán en el DF. Estamos haciendo el esfuerzo por 
ampliar esa capacidad, que cuando menos en cada uno de los 40 distritos electorales haya uno o dos módulos. 

Oropeza y la secretaria de asuntos juveniles de ese partido, Beatriz Olivares Pinal, anunciaron el concierto A 21 
años los jóvenes giran a la izquierda, el próximo sábado en el deportivo Huayamilpas, de Coyoacán, a partir de las 
10 horas, al cual se podrá acceder a cambio de un kilo de granos (frijol y arroz, entre otros). 

 

 

No más conflictos, tengamos una sola candidatura, propuso al festejar los 21 años del PRD 

Demanda Ebrard que la izquierda vaya unida a la elección 
presidencial de 2012 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 14 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llegó a sus 21 años de existencia tratando de subsistir a la crisis 
que le provocan la división interna y la debacle electoral. El jefe de Gobierno del Distrito federal, Marcelo Ebrard, 
pidió ayer a los perredistas, en la celebración de este aniversario, construir la ruta para que en 2012 “tengamos 
una sola candidatura de izquierda, ¡no más conflictos! Una sola candidatura, un solo sueño que compartir. Una 
esperanza para México y muchos sectores, otros partidos que hoy están colaborando y participando, 
organizaciones y, sobre todo, muchos ciudadanos que hoy no están militando en nuestro partido entonces van a 
estar cerca de nosotros, porque tenemos algo que ofrecer, que vale la pena. Que el 2012, insistió Ebrard, sea la 
vencida. Van dos, nunca más (que les arrebaten una Presidencia de la República, como ocurrió, dijo, con 
Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador). La siguiente depende de nosotros. El tiempo es ahora y 
vamos a tomar la decisión, la oportunidad y asumir nuestra responsabilidad, porque cuando se tiene un sueño 
nada nos va a poder vencer. 

Éste no es un pueblo de resignación, continuó en su discurso el jefe de Gobierno. 
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La principal causa de atraso en este país es que van dos veces que por vías ilícitas e ilegítimas no se permite que 
gobierne la izquierda, no obstante que ésa fue la decisión del pueblo. La modernidad de México es que la izquierda 
gane y se respete el resultado electoral. 

La celebración del 21 aniversario del partido –ayer por la noche– estuvo marcada por el evidente distanciamiento 
de su dirigencia nacional con Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador, quienes estuvieron ausentes 
en el convite realizado en el ex convento de San Hipólito, en la ciudad de México. Ambos líderes han cuestionado 
la política de alianzas con el Partido Acción Nacional para las elecciones venideras. 

Este cumpleaños partidista representa, además, el arranque de la campaña de refrendo y reafiliación de 
militantes, proceso que forma parte de la restructuración del PRD. 

Sorpresivamente, ayer se cambió el nombre de la campaña en discursos y programa, al sustituir la palabra 
afiliación por refrendo. Responsables de los módulos instalados en el inmueble explicaron que la intención es 
validar los datos del actual padrón, tan cuestionado entre los mismos perredistas por inconsistente e irregular. 

La meta para esta etapa es conseguir que un millón 757 mil 237 perredistas refrenden su militancia. Representan 
25 por ciento de lo que, se asegura en la dirigencia nacional, el sol, azteca tiene se militantes tan solo en 2 mil 
municipios. A partir de este jueves cada estado contará con un módulo de afiliación, y el primero de junio de 
ponen en marcha 179 móviles. 

Se tiene presupuestado un costo aproximado de 50 millones de pesos para la campaña, a cargo de la empresa 
GANE. 

La dirigencia nacional del PRD, con Jesús Ortega a la cabeza, pretende reposicionar electoralmente al partido en 
los l5 comicios de este año. 

Para ello participó en la construcción de controvertidas alianzas con el PAN, partido al que los perredistas 
acusaron de haberles robado la elección presidencial de 2006. 

Jesús Ortega, al final de su discurso, mencionó entre los reconocimientos que hizo por la existencia del PRD a 
Cárdenas Solórzano y López Obrador. 

Entre los asistentes estuvieron Xóchitl Gálvez y Manuel Camacho Solís. 
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Abordan la reforma política del DF; respuesta a una cita que pedí hace tres meses: Ávila 

Sostienen reunión privada Ebrard y AN 

Interesa al blanquiazul fortalecer ALDF y delegaciones, y precisar el papel de los poderes federales 

GABRIELA ROMERO 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 32 

A seis meses de que la Asamblea Legislativa y el Gobierno del Distrito Federal instalaron la mesa de la reforma 
política del Distrito Federal, y sin que a la fecha se tenga un documento consensuado, el titular del Ejecutivo local, 
Marcelo Ebrard, se reunió ayer en privado en sus oficinas del Zócalo con el presidente del PAN capitalino, Obdulio 
Ávila, con el propósito de avanzar en el tema. 

En breve entrevista, el líder del blanquiazul detalló que hace unos días lo buscó el secretario de Gobierno, José 
Ángel Ávila, para concertar la reunión con Ebrard. Fue en atención a la cita que había pedido desde hace tres 
meses, y a la cual primero se me remitió con Ávila Pérez y otros funcionarios, recordó. 

El panista explicó que el tema central fue la reforma política. Coincidimos en que urge impulsar el trabajo con la 
idea de elaborar borradores conjuntos. 

Detalló que a partir de la próxima semana se reunirá con el secretario de Gobierno. No tenemos un documento 
base ni plazo para presentar la propuesta. El jefe de Gobierno considera que es un momento propicio para avanzar 
en la reforma. 

Señaló que durante la reunión, de poco más de media hora, en la que también estuvo Ávila Pérez, habló de los 
conceptos de interés para su partido, sin abordar el tema de las figuras que podría haber o si se establecería el 
estado 32. Para nosotros lo importante es el fortalecimiento de la Asamblea Legislativa y las delegaciones, y 
precisar el papel de los poderes federales en la ciudad de México, refirió. 

Más tarde, mediante un breve comunicado, el jefe de Gobierno señaló que se ha reunido con dirigentes de 
diferentes partidos políticos de la ciudad de México, con quienes ha tratado temas importantes para la capital del 
país, poniendo especial énfasis en la reforma política. No precisó con quiénes. 

Trascendió que Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, pidió al mandatario 
capitalino y a sus compañeros del PRD un plazo de 10 días, el cual concluye el lunes, para llegar a un acuerdo con 
los coordinadores de las otras fracciones. 
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Vacaciones en San Lázaro 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 14 

Por tercer día consecutivo, la Cámara de Diputados se mantuvo sin ningún tipo de actividad, y además cerró sus 
instalaciones debido a las celebraciones del 5 de mayo. 

Si bien mañana se citó a la primera reunión de la Comisión Permanente en la Cámara de Senadores, los diputados 
continuarán sin realizar una sola actividad, pues hoy y mañana tampoco hay comisiones ordinarias a trabajar, con 
lo que el puente que se tomaron los diputados será de cinco días. 

Las únicas actividades programadas son para la próxima semana, pero se reducen a exposiciones y foros. La 
Comisión de Cultura convocó a la exposición La danza de la vida, el lunes 10 de mayo. 

Para el mismo día, la Comisión de Puntos Constitucionales –que tiene el dictamen de la reforma constitucional en 
materia de derechos humanos– sólo tiene previsto llevar a cabo el diplomado Elementos y estrategias de reforma 
política en México, en coordinación con la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. 

El actual receso en los trabajos ordinarios de la Cámara de Diputados se prolongará cuatro meses, y la Comisión 
de Puntos Constitucionales aún no dictamina una iniciativa de reforma al artículo 66 de la Constitución, 
presentada en marzo por la diputada priísta María del Carmen Izaguirre, para que el segundo periodo ordinario de 
sesiones termine el 30 de junio y no el 30 de abril. 

La propuesta considera que el trabajo legislativo está limitado por el reducido tiempo que tiene el Congreso para 
sesionar de manera ordinaria, lo cual se traduce en un Poder Legislativo improductivo en la emisión y revisión de 
leyes y la fiscalización y control político del Ejecutivo. 

Ello, a su vez, trae en consecuencia que la sociedad perciba que el desempeño del Poder Legislativo es de rezago y 
lentitud en los trabajos. Esta desaprobación de la labor de los legisladores es un asunto de importancia, en razón 
del compromiso constitucional que el Poder Legislativo tiene con los mexicanos, quienes al ver la lentitud del 
trabajo que desarrollan sus representantes optan por abstenerse en las elecciones, dolorosa contribución al 
desarrollo democrático, señala. 
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El fin es aprobar las leyes de seguridad nacional y derechos humanos 

Hoy, diputados de PRD, PT y PAN negocian periodo 
extraordinario 
ENRIQUE MÉNDEZ, ROBERTO GARDUÑO Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 15 

Los grupos parlamentarios de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y del 
Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados negocian la realización de un periodo extraordinario de sesiones que se 
celebraría durante la última semana de mayo y en el mes de julio, con el objetivo de dictaminar las leyes de 
seguridad nacional y la de reforma constitucional en materia de derechos humanos. En tanto, ante la Comisión 
Permanente, las bancadas del PRD en ambas cámaras propondrán que el organismo cite a un periodo 
extraordinario para julio, con el propósito de aprobar las siete reformas que quedaron pendientes, entre ellas la 
Ley de Seguridad Nacional y la modificación constitucional en derechos humanos. 

La propuesta está incluida en la agenda de la sesión de hoy del órgano legislativo, y los perredistas buscarán el 
consenso con otras fuerzas políticas porque, según comentó el senador Silvano Aureoles, es grave que leyes 
encaminadas a regularizar la presencia del Ejército en el combate al narcotráfico tengan que esperar hasta 
septiembre. Sobre el tema, el senador del PAN Santiago Creel dijo que fue un fracaso palmario del Congreso que 
no haya salido la Ley de Seguridad Nacional, y consideró que la reforma se frenó por pugnas entre San Lázaro y 
Xicoténcatl, y por la división entre las fracciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Pese a las críticas 
que se han formulado a dicha iniciativa, Creel consideró que es una ley que permite al Ejército tener una base 
jurídica al intervenir en algún municipio o entidad en que se requiera su coparticipación en tareas de seguridad 
pública, fundamentalmente en acciones contra el tráfico de drogas. 

Por separado, Aureoles calificó de lamentable que los diputados no hayan aprobado la minuta, porque esa Ley de 
Seguridad Nacional es una herramienta importante en la solución de la creciente ola de violencia en el país y ante 
las críticas que se han formulado a los militares por la violación a los derechos humanos de civiles. Con relación a 
la reforma constitucional en materia de derechos humanos, Alejandro Encinas, coordinador del grupo 
parlamentario del PRD en San Lázaro, insistió en que el partido del sol azteca pretende la aprobación del proyecto 
en sus términos. 

Planteó que “lamentablemente en las discusiones de la comisión ha existido fundamentalismo del viejo cuño 
judicial, pues no se quieren asumir nuevas formas de ejercicio de aplicación de la justicia, dotando a la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos de atribuciones para que sus resoluciones no se queden en el ámbito de la 
recomendación, sino que pueda iniciar investigaciones y procesos de carácter penal. Hemos encontrado posiciones 
del PRI, por ejemplo, que señalan que asumir la actitud y la responsabilidad de investigadora por parte de la 
Comisión Nacional, implicaría dirigir el Ministerio Público a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y, 
por lo tanto, estaría subordinada a la resolución de un juez, por lo que perdería autonomía, lo cual resulta 
absolutamente falso. 

Pedro Vázquez, coordinador del PT, dijo que el futuro del periodo extraordinario dependerá de la capacidad de 
consenso en San Lázaro. 
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La criminalidad no se puede disminuir por decreto: PRI, PRD y PT 

El secretario, mentiroso y poco serio; tiene sueños guajiros, 
dicen senadores 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 5 

Senadores de PRI, PRD y PT deploraron que el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, haya 
asegurado en Washington que la violencia comenzará a disminuir en junio, ya que ello es vender en el exterior una 
imagen del país que no es real y que contrasta además con la información proporcionada al órgano legislativo por 
el gabinete de seguridad nacional. 

Sobre el tema, el senador del PAN Alejandro González Alcocer dijo que quisiera creerle al secretario de 
Gobernación, pero hay divergencias entre funcionarios y ello no está bien porque confunden a la población con 
declaraciones tan diferentes. 

Entrevistados por separado, los senadores Carlos Jiménez Macías, del PRI; Silvano Aureoles, del PRD, y el petista 
Ricardo Monreal, coincidieron en que por decreto no se puede disminuir la criminalidad y resaltaron que es poco 
serio lo dicho por Gómez Mont y se contrapone a lo declarado por el propio titular de la Defensa Nacional, 
Guillermo Galván Galván. 

Monreal Ávila recalcó que en las dos reuniones que los coordinadores de todas las fuerzas políticas llevaron a cabo 
con los integrantes del gabinete de seguridad nacional, todos los funcionarios coincidieron en que la batalla contra 
el narcotráfico y la delincuencia organizada será larga. Por ello, Gómez Mont tiene que explicarnos a los mexicanos 
en qué basa su optimismo. 

El priísta Jiménez Macías comentó que eso de que en unos meses va a bajar el clima de violencia son sólo sueños 
guajiros, porque “lo que vemos es que no se ha logrado frenar la inseguridad y siguen los ajustes de cuentas entre 
narcos; continúan también los enfrentamientos en plena calle, donde incluso civiles pierden la vida”. 

A su juicio, el titular de Gobernación fue a Estados Unidos a dar una imagen que no es real, porque el avance 
contra la inseguridad es muy raquítico frente a la respuesta brutal de las bandas organizadas. 

Monreal hizo notar que la estrategia del gobierno para combatir la delincuencia tiene una falla de origen, que es no 
atacar la estructura financiera de los cárteles de la droga. Adelantó que pidió al titular de la Procuraduría General 
de la República, Arturo Chávez, un informe detallado del número de detenidos por lavado de dinero, ya que en 
febrero de este año las autoridades hacendarias entregaron a la dependencia un listado de 769 presuntos 
involucrados en ese delito, pero se desconoce cómo van las investigaciones. 
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Despliegan a más de 3 mil soldados 

Recrean ante Calderón la Batalla de Puebla 
CLAUDIA HERRERA, ENVIADA, Y JESÚS ARANDA, REPORTERO 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 12 

Puebla, Pue., 5 de mayo. Con explosiones generadas mediante computadura, el Ejército recreó por primera vez en 
este sexenio la Batalla de Puebla ante el presidente Felipe Calderón. 

Para hacerlo desplegó en el Campo Militar número 25 de Puebla a 3 mil elementos que personificaron a los 
soldados del Ejército de Oriente y a las tropas francesas, así como a 80 caballos. 

Como si se tratara de la grabación de una película, al filo de las 13 horas comenzó el enfrentamiento entre los 
ejércitos francés y el de Oriente, que el 5 de mayo de 1862 comandó el general Ignacio Zaragoza. 

Durante más de una hora, Calderón y su anfitrión, el gobernador de Puebla, el priísta Mario Marín, acompañados 
de unas 300 personas, la mayoría jefes militares y estudiantes, presenciaron las hostilidades. 

En un cerro se escenificó aquella línea de batalla que iba del Fuerte de Guadalupe a la Plaza de Román, en la que 
se podía ver a los zacapoaxtlas, a los xochiapulquenses integrados al Ejército de Oriente. 

Al final, cientos de cuerpos de soldados franceses quedaron regados, y la narradora recordó que el general 
Zaragoza envió un mensaje al presidente Benito Juárez que decía: Las armas nacionales se han cubierto de gloria. 

 
 
 

Propinan golpiza a diputado de Yucatán 
LUIS A. BOFFIL, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Jueves 6 de mayo de 2010, p. 29 

Mérida, Yuc. El diputado estatal del Partido Revolucionario Institucional Ismael Peraza Valdez fue atacado ayer 
por dos desconocidos que lo golpearon con un bate de beisbol y un tubo de metal y le causaron lesiones internas y 
fracturas en el brazo izquierdo. El legislador culpó de la agresión al gobierno que encabeza su correligionaria 
Ivonne Ortega Pacheco y a la policía local, y los responsabilizó de cualquier otro acto de violencia contra él o su 
familia. Peraza Valdez sostuvo que la golpiza se debió a sus diferencias con Ivonne Ortega y recordó que los 
propios diputados priístas lo acusan de apoyar a militantes del Partido Acción Nacional. 
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Astillero 

Plácido intervencionismo 

EU corrige a Gómez-Mont 

2012 preocupa a la DEA 

Devolución Democrática 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Unas horas después de que el secretario de Gobernación había hecho optimistas cálculos de declinación de la 
narcoviolencia en México se le aparecieron declarantes estadunidenses especializados en el asunto para hacerle 
ver que no sólo está equivocado en el corto plazo, sino que la oficina controladora de la guerra contra el mercadeo 
de drogas, con sede en Washington, considera necesario acelerar y profundizar ese proceso bélico, con las 
naturales consecuencias sangrientas por doquier, antes de que deje el poder el personaje con el que han podido 
hasta ahora instrumentar esas políticas de exterminios civiles programados. 

Fernando Gómez-Mont, jugándole al adivino sin ser el dueño de la bola de cristal, había dicho que el próximo mes 
habría una baja notable en la violencia y que a fin de año los reportes serían menos cargados, pero Kevin Perkins, 
un director adjunto de la División de Investigación Criminal de la FBI, anunció ayer ante el Congreso 
estadunidense que la horripilante violencia en México podría empeorar antes de mejorar, mientras el subdirector 
de inteligencia de la DEA, Anthony Placido, hablaba sin tapujos de los planes inmediatos que se desarrollan en la 
colonia sureña cuya capital es la ciudad de México: “Tenemos que ganar todo lo que podamos en esta gestión. En 
el nivel táctico operativo, quisiéramos tumbar a los jefes de los cárteles durante los próximos dos años”. 

Plácidamente, el gringo funcionario Plácido se metió en los entretelones de la sucesión mexicana al expresar que el 
actual es un momento importantísimo, estamos llegando a los fines de la gestión del presidente Calderón y no 
sabemos quién va a estar en la próxima y si va a tener las mismas ganas de combatir el narcotráfico. 
Indirectamente, los operadores estadunidenses de las acciones mexicanas contra los cárteles locales están 
parafraseando las arengas foxistas para cambiar de jinete sin cambiar de caballo. Dado que el asunto del narco 
mexicano ha sido convertido en asunto de seguridad nacional estadunidense, natural sería que a esos intereses 
imperiales en peligro se supeditaran los resultados de los próximos comicios mexicanos. Siempre se ha especulado 
que Estados Unidos habría sido una ficha decisiva en el impulso político del fraude electoral de 2006. Ahora, a 
cuenta del narcotráfico convenientemente convertido en eje fronterizo del mal, la Casa Blanca y el Pentágono 
podrán sentirse aún más autorizados a impedir que a Los Pinos llegue una opción popular y ligeramente 
izquierdista. 

Por lo pronto, el comisario gringo en México, Carlos Pascual, ha hecho historia menor al ser el primer embajador 
estadunidense en visitar oficinas del Partido de la Revolución Democrática en vísperas de los desinflados festejos 
que ayer realizó para conmemorar 21 años de existencia. Desesperados por aparentar modernidad, pluralidad y 
buena conducta colaboracionista, los dirigentes perredistas tuvieron un encuentro de buena voluntad con el jefe 
del intervencionismo en México.  
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La fotografía diplomática con Pascual preparó el escenario para la sesión de ayer en que Jesús Ortega confesó que 
el PRD ha dejado de ser un partido... de personalidades para ahora serlo de instancias colegiadas. Chucho 
pretendió habilitarse como una especie de Plutarco Elías Calles del sol azteca que estuviera llevando a esa 
organización electoral de la etapa de los caudillos a la de las instituciones. Pero esa treta para explicar la ausencia 
de sus personajes centrales no es suficiente, pues a fin de cuentas el déficit de ese partido no está en el rubro de los 
apellidos relevantes, sino en el oportunismo y el mercantilismo que rigen la mayoría de los actos de alta dirección 
de ese negocio electoral. El PRD, asociado ahora lamentablemente con el PAN en algunas aventuras estatales, 
enfrenta el reproche de quienes creen que ha llegado la hora de la Devolución Democrática, es decir, la salida de 
quienes han pervertido y traicionado los objetivos de esa organización y el replanteamiento de sus metas. 

Astillas 

Solamente duró unas horas en Internet el sondeo tendencioso que Los Pinos necesitaba para proclamar 
artificialmente que el pueblo habría pedido a Felipe Calderón que viaje a Sudáfrica a presenciar el partido 
inaugural de la Copa del Mundo. La presunta encuesta fue cerrada de la misma manera irregular en que había sido 
abierta, sin explicaciones ni claridad, acompañada esa extraña decisión de los resultados oficiales que sin base de 
datos disponibles ni mayor sustento anunciaban la victoria de la opción inducida en tres de las siete preguntas 
realizadas: sí debe de ir el lic. Calderón al arranque de la máxima contienda deportiva del orbe. Aun cuando las 
cifras ofrecidas carecen de credibilidad por cuanto surgieron de un ejercicio opaco y tramposo, resulta poco 
alentador para el calderonismo que el número de participantes haya sido fijado en tan sólo 2 mil 516 pues, si a 
partir de ese universo de votantes ha tomado una decisión, parecería natural que otras de mayor importancia que 
la meramente futbolística (la continuidad de la guerra contra el narco, y la permanencia del propio FC en Los 
Pinos, por ejemplos) pudieran ser tomadas a partir de que 2 mil 517 personas participaran. Nulas esperanzas hay, 
sin embargo, de que los aires consultivos del felipismo tengan continuidad y suban de importancia. Esta vez tan 
sólo se usó fraudulentamente la apariencia de una consulta para convalidar un viaje futbolero que el Señor de Los 
Pinos pudo haberse regalado, como en otros casos, sin tomar en cuenta a nadie... Y, mientras la orden nacional del 
PT contra las alianzas es refutada por algunas camarillas estatales, ¡hasta mañana, con el reporte de otro menor de 
edad asesinado, esta vez en Acapulco, presuntamente por miembros de esa especie de perfiles indefinidos, y por 
ello mismo acomodable a toda versión oficial, llamada sicarios! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Golpes de precisión al narco 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Secar los recursos financieros del crimen organizado en México mediante una nueva estrategia, la de la 
inteligencia, propuso en Monterrey el coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones. Al participar 
en el simposio Disculpe las molestias: Estado en reconstrucción, en la Universidad de Monterrey, el legislador 
priísta señaló que es necesario que el Estado use más su capacidad tecnológica y su inteligencia para dar golpes de 
precisión. 

La cosecha 

Con el propósito de dar seguimiento a los temas fundamentales de la capital y como parte de una serie de 
encuentros con dirigentes partidistas, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, conversó en sus oficinas con el 
presidente capitalino del PAN, Obdulio Ávila Mayo… El dirigente nacional del PAN, César Nava, aseguró que a 
pesar del rechazo del Instituto Electoral de Aguascalientes, su candidato a gobernador, Martín Orozco, aparecerá 
en las boletas electorales, con respaldo del tribunal electoral federal… 

El candidato al gobierno de Aguascalientes de la coalición Aliados por tu Bienestar (PRI-PVEM-Panal), Carlos 
Lozano de la Torre, al iniciar su campaña, propuso a la sociedad pactar una gran alianza para recuperar el 
progreso y el bienestar… El gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, afirmó que su administración no desistirá en 
los intentos de alcanzar la firma de un acuerdo de paz en la zona triqui y poner fin a un conflicto que lleva más de 
40 años, por lo cual su gobierno dialoga con las organizaciones Ubisort, Mult y Multi para que superen sus 
diferencias mediante el diálogo y la concertación… 

Durante el presente año el IMSS invierte 6 mil 200 millones de pesos en infraestructura médica en todo el país, 
cifra histórica, para abatir el rezago en esta materia, informó su director, Daniel Karam Toumeh, durante la firma 
en Monterrey de un convenio con Cemex… El dirigente del PRI en el estado de México, Ricardo Aguilar Castillo, 
comentó que sin necesidad de sondeos Felipe Calderón debería ir a Arizona a encabezar las protestas contra la 
perversa ley que vulnera los derechos de los migrantes... 

El IFAI ordenó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dar a conocer las razones por las cuales 
canceló la concesión a la aerolínea Avolar. La presidenta del instituto, Jacqueline Peschard, invalidó el alegato de 
la dependencia en el sentido de que no se podía hacer pública la información por ser parte de una demanda legal… 

La recién creada Red Latinoamericana de Legisladores de Izquierda, presidida por la coordinadora de la Asamblea 
Legislativa del DF, Alejandra Barrales, se estrenó con declaraciones contra la ley antinmigrante de Arizona, sobre 
los presos cubanos en Estados Unidos y el bloqueo a Cuba, la agresión militar estadunidense contra 
Centroamérica y la defensa de la soberanía de las Islas Malvinas en favor de Argentina. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Ciudad Perdida 

En el limbo, la propuesta perredista de reforma política 

En riesgo, la salud política del sol azteca 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Dicen los perredistas de buena fe (¿queda alguno?) que el próximo 12 de mayo se presentará el proyecto de 
reforma política del Distrito Federal que cambiaría el perfil administrativo de la ciudad, aunque no se trate de 
aquella visión por la que lucharon las izquierdas desde hace buen rato, sino de una sábana llena de parches donde 
todos los partidos representados en la Asamblea Legislativa metieron su cuchara. 

Hasta donde se nos ha dejado saber, ésa es la mejor intención de la presidenta de la Comisión de Gobierno del 
órgano legislativo local, Alejandra Barrales. Pero hay quien asegura que por el momento no hay acuerdo entre los 
partidos, ni existe una redacción que pueda contener las ambiciones, que para bien o para mal han propuesto las 
organizaciones políticas. 

Entonces, lo que queda es un proyecto que se elaboró en el PRD y que difícilmente podría alcanzar un acuerdo 
general que permitiera al DF convertirse en un ente con las obligaciones y los derechos de la autonomía que busca 
la reforma, y con eso buena parte del PRD no está de acuerdo, por más esquizofrénico que parezca el asunto. 

Tanto para el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, como para la propia Barrales el asunto es de 
importancia mayor. Uno y otra prometieron, al asumir sus funciones, ir por la reforma, y el caso es que hasta 
ahora, por razones que desconocemos en casi todos los casos, el compromiso no se ha cumplido, y los tiempos de 
gobierno están prácticamente agotados. 

Por ahí de la penúltima y la última semanas del mes pasado el PRD tenía lista una propuesta que sería presentada, 
como aquí comentamos, en la Cámara de Diputados, donde además se analizarán los proyectos tanto del PRI 
como del PAN, que ya estaban en la agenda de esa instancia legislativa, pero, como siempre sucede en el PRD, 
aunque ya había acuerdo, lo seguro es que a última hora cada quien responda sólo a sus intereses, y la 
discrepancia nace casi de forma natural. 

Así las cosas, el diputado Agustín Guerrero fue a visitar a la lideresa de ALDF, Alejandra Barrales, quien le dijo 
estar conforme, pero le pidió tiempo para lograr un acuerdo de los asambleístas. El acuerdo no llegó, y al parecer 
ya no se podía frenar la presentación del proyecto. Sin embargo, a los diputados federales les llegó una llamada 
desde Chicago para que no se hiciera eco de la presentación. 

Guerrero se quedó solo, aunque fue convocado, junto con otros legisladores amarillos y Alejandra Barrales, a una 
reunión que se efectuó el miércoles pasado en las oficinas de Marcelo Ebrard en la colonia Condesa, apenas a su 
regreso de Estados Unidos. El objetivo era pedir tiempo para lograr el acuerdo que Barrales debería tener listo 
para lanzar la propuesta de reforma, que no será de ninguna manera sólo perredista. 
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Hasta hoy, según cuentan los legisladores, no se tiene noticia del acuerdo. Ni PRI ni PAN quieren prestar sus 
proyectos para que Alejandra Barrales los presente como la postura de la ALDF. Por el contrario, han puesto todo 
tipo de obstáculos para evitar que la reforma surja como un triunfo de la perredista, aunque todos están de 
acuerdo en que debe haber reforma del Distrito Federal. 

Hay quien asegura que si no se alcanza un acuerdo la reforma no pasará; de ser así el PRD quedaría fuera del 
juego de las iniciativas que para reformar la Constitución han propuesto ya los otros organismos partidistas, cosa 
que se considera altamente peligrosa para la salud política del mismo PRD. 

De cualquier forma, el PRD no tiene una propuesta hasta el momento. Dicen que será el 12 de este mes, en los 
trabajos de la permanente, cuando se decida sobre el asunto. Hay quienes apuestan a que no se presentará nada. 
Ya veremos. 

De pasadita 

¡Híjole!, si a Jorge Arganis se le hubiera pasado impedir que las obras en la capital se detuvieran por la emergencia 
ambiental, todos se le hubieran ido encima, pero, como se trata de Fernando Aboitiz, el panista que algunos 
suponen que ya no es de derecha, ¡adelante, que la obras sigan su curso! Ya ni la hacen. 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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Francisco Ortiz

La gestión de Gonzalo Alarcón 
como Alcalde de Atizapán, de 
2006 a 2009, estuvo plagada de 
escándalos.

En julio de 2008, la PGR in-
vestigó la falsificación de un am-
paro promovido por el organismo 
de agua municipal para impedir 
el cobro de un adeudo por 4.1 mi-
llones de pesos en favor de la Co-
misión de Agua del Edomex.

Al comprobarse la falsedad 
del documento, se determinó ce-
sar al director del agua, Enrique 
Espinosa, y rescindirle el contra-
to a la asesora jurídica Alma Me-
rino, además de que la Alcaldía 
tuvo que pagar la deuda que que-

ría evadir.
En octubre del mismo año, el 

Alcalde, de extracción panista, ce-
dió al Tecnológico de Monterrey, 
de manera irregular y sin aval de 
la legislatura, un predio de 13 hec-
táreas para la construcción de la 
preparatoria Esmeralda y un cen-
tro cultural.

El asunto fue investigado en 
el Órgano Superior de Fiscaliza-
ción del Estado de México, pero, 
gracias a negociaciones en el Con-
greso local, el Edil fue exonerado 
en febrero de 2009.

Y este año, justo en el Día In-
ternacional de la Mujer, Alarcón 
fue denunciado penalmente por 
su esposa, Flor de María Fernán-
dez, por haberla golpeado duran-
te una riña marital.
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Un Edil polémico

Y Calderón 
lo respalda

PUEBLA.- Al conmemorar 
el 148 aniversario de la Ba-
talla de Puebla y tomar pro-
testa a conscriptos del Ser-
vicio Militar Nacional, el 
Presidente Felipe Calderón 
advirtió que las Fuerzas Ar-
madas seguirán en las calles 
mientras las autoridades ci-
viles puedan reorganizarse, 
depurarse y fortalecerse.

“A pesar de los crédi-
tos ganados con su queha-
cer cotidiano, de su esfuerzo 
heroico, incluso del martirio 
de muchos de sus integran-
tes, hay quienes regatean los 
aportes, los logros y sacri-
ficios de las Fuerzas Arma-
das o que ponen en duda su 
enorme contribución en la 
fortaleza de la República”, 
expresó.

Érika Hernández

d Edil de AN compra

activos de alto riesgo

sin someter decisión

a votación del cabildo

Rodrigo Barragán

La pasada Administración muni-
cipal de Atizapán, que encabezó 
el panista Gonzalo Alarcón, com-
prometió recursos federales sin 
que la ley se lo permitiera en in-
versiones de alto riesgo por 50 
millones de pesos que recibió del 
Ramo 33... y lo perdió todo.

Dicha operación se hizo con 
la empresa Interacciones Casa de 
Bolsa mediante el contrato 100-
60247, que firmaron en marzo de 
2008 el entonces Edil junto con 
su tesorero, Alberto Torres, sin 
someter la decisión al Cabildo.

Además, la transacción se eje-
cutó sin haberse apegado a la nor-
matividad, pues la ley orgánica 
municipal, el código financiero 
del Edomex y la Ley de Coordi-
nación Fiscal establecen que los 
recursos federales no deben des-
tinarse a acciones distintas a las 
que fueron designados.

El actual Alcalde, el priis-
ta David Castañeda, explicó en 
entrevista que, cuando recibie-
ron la Administración (en agosto 
de 2009), detectaron una cuenta 
bancaria de la cual pidieron infor-
mación y en noviembre recibie-
ron un estado financiero por 50 
millones 58 mil 877 pesos.

“Al siguiente mes, pedimos el 
estado de cuenta, y nos dicen que 
ya no teníamos dinero”, indicó.

Castañeda refirió que, al ras-
trear la cuenta, encontraron que 
la fuente de financiamiento pa-
ra esa inversión fueron partidas 
del Ramo 33, como el Fortaleci-
miento Municipal (Fortamun), el 

Fondo de Infraestructura Social 
(FISM) y PIE de casa y Proyec-
tos Productivos, entre otras.

Con estos recursos, se ad-
quirieron 5 mil títulos de un ins-
trumento denominado FTC905 
100309-D7, catalogado de alto 
riesgo, emitido por FTC INTER-
NATIONAL SPC.

En carta del 3 de febrero pa-
sado, Interacciones refiere a la Al-
caldía que la empresa valuadora 

“Valuación Operativa y Referen-
cias de Mercado S. A. consideró 
que el emisor no cumplirá con 
su obligación de pago, por lo que 
determinó valuar en $0.00 los tí-
tulos citados”.

Agrega: “El Municipio decla-
ró conocer enteramente las carac-
terísticas de la inversión aceptan-
do que cualquier tipo de incum-
plimiento en el pago por parte de 
la emisora sería absolutamente su 
riesgo y liberó de cualquier res-
ponsabilidad a Interacciones”.

Reportes de la Comisión de 

Valores de los Estados Unidos 
(SEC) refieren que FTC Group 
y sus filiales, emisores del docu-
mento adquirido por la Alcaldía, 
defraudaron por más de 560 mi-
llones de dólares a la petrolera ve-
nezolana PDVSA, a su filial CIT-
GO y a otras empresas e inversio-
nistas, entre los que podría estar 
el ayuntamiento de Atizapán. 

Por estos hechos, en marzo 
de 2009, se presentó una deman-
da civil ante un tribunal de Man-
hattan en contra de la empresa 
y de Guillermo David Clamens, 
su presidente y director ejecuti-
vo, así como de Lina López, eje-
cutiva del grupo. Clamens se en-
cuentra prófugo de la justicia es-
tadounidense.

La Alcaldía ya reportó el caso 
a la Auditoría Superior de la Fe-
deración, a la del Edomex y a la 
Contraloría del Poder Legislativo 
y adelantó que en cuanto termi-
nen de reunir la documentación 
iniciará una denuncia penal.

d Indican que reforma
a la legislación
atiende a intereses
oscuros y partidistas

REFORMA / Staff

Las reformas a la Ley de Segu-
ridad Nacional atienden a “inte-
reses oscuros, anhelos partidis-
tas y vivencias personales” y no 
a la mejora de la seguridad y la 
modernización del País, opinaron 
fuentes militares de alto rango 
consultadas por REFORMA.

El pasado 28 de abril, el Sena-
do aprobó dicha legislación, pero, 
al ser enviada a la Cámara baja 
para su ratificación, se congeló.

La Ley de Seguridad Nacio-
nal, aprobada con 105 votos a fa-
vor y uno en contra, faculta al Pre-
sidente para declarar la afectación 
a la seguridad interior y, con ello, 
el despliegue de las Fuerzas Ar-
madas como auxiliares de auto-
ridades civiles.

También otorga facultades a 

los gobiernos locales para convo-
car al Ejército a combatir la in-
seguridad.

Ante esta posibilidad, las 
fuentes castrenses plantearon un 
escenario en el que autoridades 
locales pudieran estar coludidas 
con el narco.

“¿Cuántas autoridades locales, 
desde policías, comandantes, re-
gidores, síndicos, Alcaldes o has-
ta Gobernadores, pudieran estar 
amenazados, comprados o vincu-
lados por el crimen organizado? 

“Bajo esa circunstancia, si una 
autoridad local no convoca a las 
Fuerzas Armadas por su vínculo 
con esos intereses, la población 
seguirá sufriendo esa afectación 
impidiendo que el Ejército cum-
pla su misión constitucional”, in-
dicaron las fuentes.

De acuerdo con los oficiales 
militares consultados, las refor-
mas legales podrían pervertir la 
labor castrense.

“Al supeditarlas a las autori-
dades civiles, ya rebasadas por un 
problema, se degrada a las ins-
tancias armadas y se pervierte su 
misión. Esto podría generar ac-
ciones de inconstitucionalidad”, 
afirmaron.

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- La violencia del 
narcotráfico en México empeo-
rará, lo que puede complicar el 
combate anticrimen del Presiden-
te Felipe Calderón, advirtió ayer 
la Administración para el Con-
trol de Drogas de Estados Unidos 
(DEA, por sus siglas en inglés).

“La lucha contra las organiza-
ciones de tráfico de drogas mexi-
canas está en una etapa crucial, 
y la violencia, que es un subpro-
ducto de esta lucha, quizá em-
peore antes de que mejore”, ase-
guró Anthony Placido, director de 
inteligencia de la DEA, durante 
una audiencia en el Senado esta-
dounidense.

El funcionario aclaró que esta 
situación es un reflejo del éxito de 
la lucha del Presidente Calderón, 
ya que significa que se le están ce-
rrando espacios al narco.

Según Placido, el aumento de 
la violencia inició ya en el corre-
dor de la frontera de Tamaulipas y, 
si se expande a otros lugares, pon-
drá a prueba la capacidad de las 
fuerzas del orden mexicanas de 
pelear en varios frentes.

“Especialmente en el corre-
dor Reynosa-Nuevo Laredo-Ma-
tamoros. Por ahí la violencia entre 
el (Cártel del) Golfo y Los Zetas 
ya está aumentando, y la capaci-
dad del Gobierno de México es-
tá focalizada en Ciudad Juárez, y 
no puedes luchar en todos los lu-
gares a la vez”, advirtió.

Cuestionado por legislado-
res de los dos partidos del Comi-
té para el Control de Narcóticos 
Internacionales del Senado, Pla-
cido comparó la estrategia de Cal-
derón con una quimioterapia ne-
cesaria para un paciente que tie-
ne cáncer.

“La violencia en México es 
una señal de éxito no muy dis-

tinta a la quimioterapia, que 
debe ser soportada para la 

Laura Ruiz 
Corresponsal

PUEBLA.- Como si se tratara de 
una función privada y no de la 
celebración popular de una gesta 
histórica, fue necesario pagar pa-
ra ver el desfile conmemorativo 
de la Batalla de Puebla.

Con la autorización del ayun-
tamiento, empresas e intermedia-
rios colocaron 3 mil 700 sillas a 
lo largo del Bulevar Héroes del 5 
de Mayo, por las cuales pagaron 
18 pesos por cada una y luego al-
quilaron en hasta 200, lo que oca-
sionó protestas.

Incluso una joven se colocó 
en la espalda una hoja escrita a 
mano en la que ironizaba por el 
cobro de “cover”.

Para ver el desfile sin costo, 
las opciones eran subirse a los 
árboles o las azoteas cercanas o 
acampar en la zona desde la no-
che anterior, como lo hizo la fa-
milia Guzmán Zavala.

El Gobierno local se lavó las 
manos. Argumentó que se trata 
de una tradición y le echó la boli-
ta a la Profeco para que vigile que 

“no se manden” con los precios.

salud a largo plazo de un pacien-
te”, expuso.

Agregó que la DEA sigue de 
cerca la ofensiva de Édgar Valdés 
Villarreal, “La Barbie”, en Gue-
rrero y Morelos por controlar los 
remanentes del cártel que diri-
gió Arturo Beltrán Leyva hasta su 
muerte, en diciembre de 2009.

‘Privatizan’
el desfile 

en Puebla

Esfuma Munícipe $50 millones etiquetados de la Federación

Apuesta Alcalde;
pierde Atizapán

d El Presidente Felipe Calderón encabezó ayer en Puebla la ceremonia conmemorativa de la Batalla  
del 5 de Mayo acompañado de los titulares de los poderes Legislativo y Judicial. 

d El panista Gonzalo Alarcón (izq.), con el priista David Castañeda, 
Alcalde electo que lo sustituyó, en imagen de 2009.

Página 22 no puedes luchar en todos los lu-
gares a la vez”, advirtió.

Cuestionado por legislado-
res de los dos partidos del Comi-
té para el Control de Narcóticos 
Internacionales del Senado, Pla-
cido comparó la estrategia de Cal-
derón con una quimioterapia ne-
cesaria para un paciente que tie-
ne cáncer.

“La violencia en México es 
una señal de éxito no muy dis-

tinta a la quimioterapia, que 
debe ser soportada para la “no se manden” con los precios.
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En camino,  
un bebé dorado

Pau dice sentirse 
en los cuernos de la 

Luna desde que está 
embarazada.

Página 1

Lorenzo Meyer, Granados Chapa (11) • Woldenberg, Sarmiento (12) 
Loaeza, Carpinteyro (13) • Enrique Peña Nieto (15) • Capitanes (Neg. 3)
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Faltan boletas; cesan a responsable 
Pedro Diego Tzuc 
(6 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- El director de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana del órgano electoral en Yucatán, 
Valentín Rivas, fue destituido de su cargo debido a errores en su desempeño en el manejo de boletas electorales 
para los comicios del 16 de mayo. A raíz de que se detectó un supuesto faltante de 22 mil 600 papeletas para el 
sufragio en Mérida, el Consejo General del Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana 
(Ipepac) ordenó una nueva impresión para subsanar la falla, lo que motivó una queja del PAN. Orlando Pérez 
Moguel, representante panista, acusó que sin una investigación a fondo de lo ocurrido, los consejeros aprobaron 
una nueva compra de boletas, cuando hay un excedente de 65 mil 806 boletas en Mérida y de 68 mil 250 para todo 
el estado. 
 
"¿Cuántas boletas se imprimieron, cuántas entraron, cuántas entregó Litho Formas (empresa del Estado de 
México encargada de la elaboración), cuántas van a salir del instituto, cuántas hay en la bodega, cuánto es por fin 
lo que se solicitó y contrató? ¿Qué pasó con esto, por qué faltaron, en qué momento?", cuestionó al presidente del 
Ipepac, Fernando Bolio Vales, quien no aportó cifras. El secretario técnico del Ipepac, Alejandro Góngora Méndez, 
indicó que Rivas, su subalterno, "incurrió en un error grave... al no realizar un adecuado proceso de revisión y 
supervisión de los insumos técnicos requeridos". 
 
 
 
 

Alista órgano argumentos 
Raúl Muñoz 
 
(6 mayo 2010).- AGUASCALIENTES.- El Instituto Estatal Electora (IEE) prepara la argumentación que 
entregará al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre la negativa del registro como 
candidato a Gobernador al panista Martín Orozco Sandoval. Georgina Barkigia Leal, presidenta del IEE, confirmó 
que el PAN ya presentó el juicio de protección de derechos políticos a favor de Orozco, y que el organismo cuenta 
con 72 horas para integrar el informe para el TEPJF. "No vamos a ir al Tribunal Electoral a tratar de convencer de 
nuestro punto de vista; nuestro informe circunstanciado es el que hablará por nosotros, si llegáramos a 
equivocarnos en algo, el Tribunal tendría que dictar, de acuerdo con todos los documentos que reciba", indicó en 
entrevista. 
 
El IEE negó el martes el registro a Orozco debido a que enfrenta un proceso penal por el que se le dictó un auto de 
formal prisión. 
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Arremete Nava contra Reynoso 
 
Califican de ilegal negativa del IEE de Aguascalientes al registro de Orozco 
(6 mayo 2010).- REFORMA / Staff 
  
Las división entre panistas de Aguascalientes de cara a la elección por la gubernatura sigue en ascenso. César 
Nava, dirigente nacional del PAN, acusó ayer al también blanquiazul Gobernador del estado, Luis Armando 
Reynoso, de preferir que el aspirante priista Carlos Lozano gane los comicios, y no el candidato de Acción 
Nacional, Martín Orozco. "Él (Reynoso) revela que no tiene preferencia por Martín Orozco y lo ha dicho 
públicamente, lo ha dicho en privado, él prefiere que Carlos Lozano, el candidato del PRI, sea Gobernador de 
Aguascalientes. 
 
"Sabemos que no contamos con él, (pero) le ganaremos al PRI con Luis Armando Reynoso, sin Luis Armando 
Reynoso, o contra Luis Armando Reynoso, lo que él escoja", expuso Nava en entrevista para Radio Fórmula. El 
dirigente blanquiazul calificó de ilegal la decisión del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
negar a Orozco el registro como candidato del PAN a la gubernatura de Aguascalientes. "Es una persecución 
política que se armó desde el Ayuntamiento priista de Aguascalientes, con la complicidad de unos funcionarios 
locales que consignaron a Martín Orozco con una acusación infundada", indicó. 
 
El PRI, según Nava, busca eliminar a Orozco, a quien considera el candidato más fuerte a ganar la elección. Pese a 
la negativa del registro, Nava aseguró que Orozco aparecerá en la boleta el 4 de julio y ganará la gubernatura del 
estado. Apuntó que ya acudieron al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para defender los 
derechos político-electorales del aspirante panista. 
 
 
 

Avala Tribunal registro de Xóchitl 
 
Rechaza organismo queja de perredista que ponía en riesgo la alianza en Hidalgo 
Verónica Jiménez y Claudia Salazar 
 
(6 mayo 2010).- El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolvió a favor de que se mantenga la 
Alianza Hidalgo nos Une, tras analizar la impugnación presentada por el diputado local perredista Napoleón 
González, quien aseguró que se había violado el estatuto del PRD para la aprobación de la coalición que lleva a 
Xóchitl Gálvez, como candidata a la Gubernatura. Después de conocer el fallo, Gálvez aseguró que se registrará 
este jueves, luego de ganar los últimos juicios que buscaban impedir la alianza opositora. "Ya ganamos los juicios. 
Era una cosa muy jalada de los pelos la queja (de Napoleón González), qué bueno que los magistrados no cedieron 
a esos últimos intentos de parar la candidatura, lo que era a todas luces ilegal", indicó en breve entrevista. 
 
"Ojalá el gobierno se dedique a trabajar y no a atacar a Xóchitl", comentó. De acuerdo con el ex presidente del 
PRD en la entidad, Luciano Cornejo, durante la sesión de ayer, los magistrados resolvieron que el mecanismo de 
procedimiento para la conformación de la alianza fue el adecuado. "Es claro que los procedimientos estatutarios 
fueron cumplidos a cabalidad y que la alianza es legal y no presenta problemas de tipo jurídico, lo que pasa que el 
diputado Napoleón, fue utilizado por el gobierno del estado para presentar un documento que fue elaborado por el 
sistema político que hoy tiene miedo de que la oposición llegue fuerte a esta contienda" señaló Cornejo. 
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Napoleón González no descartó regresar a la instancia federal para ver si entraron a la materia de su impugnación. 
El Tribunal Electoral local también revocó la decisión del Instituto Estatal Electoral (IEE) de desechar la queja 
presentada por la coalición, tras la guerra sucia desatada en contra de Gálvez. La queja la inició la alianza, luego de 
que aparecieron mantas por todo el estado en las que vincularon a la candidata con el ex Presidente Vicente Fox, 
su esposa Martha Sahagún y los hijos de esta y remataban con la frase "¡Eso sí es una grosería!". El Tribunal 
ordenó al instituto realizar una investigación a fondo. 
 
 
 
 
 

Formaliza PT nacional ruptura 
Verónica Jiménez 
 
(6 mayo 2010).- Pachuca.- El Secretario Técnico de la Coordinadora Nacional del PT Silvano Garay Ulloa, 
presentó el documento oficial en el que formalizó la separación de este partido con la Alianza Hidalgo nos Une que 
encabeza Xóchitl Gálvez. De acuerdo con líderes partidistas del PAN y del PT local, el documento entró a 
destiempo por lo que podría no proceder y la alianza quedarse así como fue registrada."Este documento llegó 
fuera de los tiempos negociados en la alianza, ya que se había estipulado en la cláusula 17 que si algún partido 
dejaba la coalición se tendría que dar en un plazo de cinco días antes del término de los registros, en caso contrario 
está obligado a permanecer en la alianza" advirtió el representante del PAN ante el IEE, Raymundo Bautista. Los 
registros de los candidatos se realizarán a partir de hoy y concluyen el sábado. 
 
 
 
 
 

Vigilancia ciudadana 
 
(6 mayo 2010).- REFORMA. Organizaciones civiles y ciudadanos independientes, convocados por Alianza 
Cívica, lanzaron la plataforma "Cuidemos el voto", para vigilar las elecciones en 15 entidades, con atención 
especial a Oaxaca, Puebla, Veracruz e Hidalgo. 
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Atoran reducción de legisladores 
 
Tiene Congreso por dictaminar 8 iniciativas. Proponen recorte de 100 diputados y de 32 
integrantes de la Cámara alta 
Claudia Guerrero y Claudia Salazar 
 
(6 mayo 2010).- Al menos 8 iniciativas para recortar el número de diputados y senadores se encuentran 
congeladas en las comisiones del Congreso, 5 de ellas en el Senado y tres más en la Cámara de Diputados. Sin 
embargo, el tema no es una prioridad en la agenda legislativa. Y es que ninguna de las propuestas ha sido 
considerada para iniciar la discusión. Los senadores tienen pendientes de dictaminar un conjunto de propuestas 
presentadas por el Presidente Felipe Calderón, y por las bancadas del PAN, PRI y PRD, así como por la UNAM.  
 
En diciembre pasado, el Ejecutivo envió una propuesta para eliminar 32 de los 128 escaños de la Cámara alta. 
Además, planteó que la Cámara de Diputados se conforme sólo por 400 y no por 500 diputados, como ocurre 
actualmente. De esos 400 legisladores, 240 sería por mayoría relativa y 160 por representación proporcional. En 
tanto, la bancada del PAN propuso modificar la integración actual del Congreso con 400 diputados federales y 112 
senadores. Del total de diputados, añade la propuesta, 300 se elegirían por el principio de mayoría relativa y 100 
por representación proporcional. 
 
En tanto que lo senadores sólo serían 96, los cuales se elegirían por mayoría (dos por cada entidad federativa), 32 
asignados a la primera minoría (uno por cada entidad) y 16 plurinominales. La propuesta del PRI coincide 
también en la reducción de 100 diputados federales y de 32 senadores. El PRD propone, en cambio, que la Cámara 
de Diputados se integre por 500 integrantes, de los cuales 400 serán electos según el principio de representación 
proporcional mediante el sistema de listas votadas en 32 circunscripciones plurinominales y 100 electos en una 
circunscripción plurinominal nacional. En tanto, para la Cámara de Senadores, el sol azteca plantea que los 128 
miembros sean electos por el principio de representación proporcional, de los cuales 96 serán elegidos en las 
entidades federativas, a razón de tres por cada una de ellas y 32 en una circunscripción nacional. 
 
En tanto, la UNAM propone modificar los principios de integración de la Cámara de Senadores suprimiendo a los 
de representación proporcional y permitiendo la designación de un cuarto de los senadores por las legislaturas 
locales. Además, busca condicionar la asignación de diputados de representación proporcional a la superación del 
umbral del 2 por ciento en 200 distritos uninominales. Por otra parte, en la Cámara de Diputados hay tres 
iniciativas que proponen un Congreso con menos integrantes. El diputado del PAN Gustavo González presentó 
una iniciativa de reformas a los artículos 52, 53 y 54 de la Constitución para bajar el número de legisladores. 
 
Planteó reducir el número de diputados electos por el principio de representación proporcional de 200 a 100. El 
priista José Ignacio Rubí Salazar presentó una propuesta de dejar a la mitad la integración actual de 500 
diputados. De 250, 200 serían electos por el principio de votación mayoritaria relativa y 50 por el principio de 
representación proporcional. Los senadores serían disminuidos de 128 a 96, eliminando los 32 electos por el 
principio de representación proporcional. 
 
El pasado 12 de abril, el presidente de la Cámara de diputados, el panista Francisco Ramírez Acuña, promovió en 
el pleno la eliminación de los 200 diputados electos por la vía plurinominal También propuso reducir la 
integración de la Cámara de Senadores de 128 a 64 senadores, eliminando a los 32 asignados a la primera minoría 
y a los 32 senadores electos según el principio de representación proporcional. 
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Divergencias 
  
Las reformas pendientes de dictaminar en el Senado: 
  
Ejecutivo 
  
· De 500 a 400 diputados.  
· De 128 a 96 senadores 
  
  
PAN 
  
· De 500 a 400 diputados.  
· 128 a 112 senadores. 
 
  
  
PRI 
  
· De 500 a 400 diputados.  
· De 128 a 96 senadores. 
 
  
  
PRD 
  
· 500 diputados. Listas votadas en 32 circunscripciones plurinominales estatales y en una nacional. 
 
· 128 senadores. 96 serán elegidos en estados y 32 a nivel nacional. 
 
  
  
UNAM 
  
· Quitar senadores de representación proporcional y condicionar la asignación de diputados. 
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Plantea Beltrones endurecer sanciones 
Osvaldo Robles 
 
(6 mayo 2010).- MONTERREY.- Sanciones severas contra los legisladores que incumplan sus responsabilidades 
y la obligatoriedad para que las comisiones inicien trabajos 45 días antes del periodo de sesiones fueron las 
propuestas del senador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, para combatir el ausentismo en la Cámara de Diputados. 
De visita en Monterrey, donde impartió una conferencia sobre la Reforma del Estado a estudiantes de la UdeM, el 
legislador dijo que éstas y otras medidas ya están incluidas en la reciente iniciativa presentada por el tricolor en 
esta materia. 
 
"Hemos presentado ya una iniciativa que esperamos forme parte de la reforma política para que se cubran dos 
aspectos, primero, sanciones mayores para todos aquellos legisladores que no cumplan con sus obligaciones", 
subrayó Beltrones. "Segundo: obligación para que las distintas comisiones del Congreso trabajen con la debida 
anticipación de 45 días previo al inicio del periodo de sesiones a fin de que el 1 de septiembre, en este caso del 
próximo periodo de sesiones, tuviésemos materia suficiente para poder llevar a cabo nuestro trabajo". 
 
Ayer, REFORMA publicó que el promedio de votación en el Congreso es de 350 de los 500 diputados y de 84 de 
los 128 senadores. Beltrones se manifestó a favor de la reducción de diputados y la reelección en los términos 
propuestos por la iniciativa tricolor, que propone bajar de 500 a 400 el número de Diputados y de 128 a 96 la 
cantidad de senadores. 
 
 
 
 
 

Saturan empleados a la Segob 
 
Carece dependencia de espacios para acomodar a todos sus trabajadores 
Víctor Fuentes 
 
(6 mayo 2010).- Acomodar a todo su personal en sus edificios actuales se ha convertido en un dolor de cabeza 
para la Secretaría de Gobernación. La dependencia declaró desierta el 26 de abril una licitación pública para 
adecuar espacios en 15 pisos del edificio rentado en Reforma 99, donde laboran 521 empleados de 20 unidades 
administrativas, y donde se pretende acomodar a otros 154. Los funcionarios que se busca instalar son los 97 de la 
Secretaría Técnica del Consejo de Coordinación para Implementar la Reforma de Justicia Penal, actualmente 
dispersos en cinco edificios, y 57 más de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las 
Mujeres (Conavim). 
 
Segob paga 31.4 millones de pesos de renta anual por las oficinas de Reforma 99. Como la readecuación de 
espacios no se realizará por el momento, también está en veremos un proyecto de inversión adicional de 32 
millones de pesos para más de 3 mil elementos de mobiliario nuevo como mamparas, muebles modulares, 
archiveros y 23 mesas para salas de juntas, necesarios para reacomodar a empleados y jefes en los 15 pisos. El 
personal que no cuenta con oficinas definitivas incluye, además del secretario técnico Felipe Borrego, y la titular 
de la Conavim, Laura Carrera, a cinco directores generales, 19 directores generales adjuntos y 27 directores de 
área. 
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Aunque 17 empresas participaron en la licitación para la remodelación de Reforma 99, ninguna presentó ofertas 
aceptables. El 14 de abril, en la junta de aclaraciones y menos de dos semanas antes del fallo, los funcionarios de la 
Segob informaron que se habían hecho cambios en las propuestas de distribución de espacios para seis pisos que 
aparecían en la convocatoria original, publicada el 23 de marzo, y que los nuevos planos serían enviados a las 
concursantes por correo electrónico. En 2009 fue rechazado por "oneroso" un proyecto de la Secretaría Técnica 
para rentar oficinas en un edificio en el cruce de Reforma e Insurgentes. 
 
Rentar esas oficinas hubiera costado 4.8 millones de pesos anuales, más 12.3 millones para adecuaciones y 
mobiliario, es decir, poco más de la mitad de lo que ahora está previsto para el nuevo mobiliario en Reforma 99. 
En este último proyecto, la Segob calculó el costo-beneficio con base en la renta de un inmueble en Baja California 
200, donde hubieran estado la Secretaría Técnica y la Conavim, que significaba un gasto anual de 11.8 millones de 
pesos. 
 
  
  
  
Cupo lleno 
  
Gobernación tiene un problema de espacios para acomodar a sus empleados. 
 
  
31.4 millones de pesos como renta anual paga Segob por las oficinas de Reforma 99. 
 
17 empresas participaron en la licitación para la remodelación de Reforma 99, pero ninguna presentó ofertas 
aceptables. 
 
154 empleados buscan reacomodar en un espacio que se encuentra saturado por otros 521 trabajadores. 
 
 
 
 
 

Preocupa a DEA sucesor de FCH 
 
Dice Placido que se vive momento clave. Asegura mando que buscan lograr mayores avances en 
gestión de Calderón 
José Díaz Briseño 
(6 mayo 2010).- Corresponsal 
  
WASHINGTON.- La Administración para el Control de Drogas de Estados Unidos (DEA) advirtió ayer estar 
preocupada por no saber si el próximo Presidente de México, que suceda a Felipe Calderón, tendrá la misma 
voluntad de luchar contra el narcotráfico. Durante una audiencia en el Capitolio sobre la violencia en el País, el 
director de inteligencia de la DEA, Anthony Placido, aseguró que debido a que inicia el periodo final del Gobierno 
de Calderón, la cooperación bilateral en materia de combate al narcotráfico vive un momento clave. 
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"Es un momento importantísimo. Es importantísimo porque estamos llegando al final de la etapa del Presidente 
Calderón y no sabemos quién va a estar en la próxima", dijo Placido ante un grupo de senadores demócratas y 
republicanos. Cuestionado por periodistas para que abundara sobre su apreciación, Placido admitió estar 
preocupado por la sucesión presidencial en 2012, pues aseguró que no existen garantías de que el próximo 
Mandatario manifieste el mismo compromiso en la lucha contra los cárteles. "Preocupa, sí, claro, nadie sabe quién 
va a estar en próximo y si va a tener las mismas ganas de perseguir a los delincuentes", dijo Placido, quien fue 
director de la Agencia en México hasta 2002 y actualmente es el máximo oficial de inteligencia. 
 
"Tenemos que ganar todo lo que podamos durante esta gestión", agregó. Según el funcionario, la colaboración de 
seguridad entre ambos países pasa por una etapa sin precedentes por lo que se espera que en los próximos dos 
años puedan lograrse capturas de capos así como robustecer las capacidades de México en su lucha contra el 
crimen organizado. "En el nivel táctico, operativo, lo que quisiéramos es tumbar a los jefes de los cárteles durante 
los próximos dos años. Y en la etapa de la reorganización de México que se fortalezcan sus Policías, sus 
Procuradurías y todo para que cuando empiece el próximo sexenio tengamos una base estable". 
 
Cuestionado sobre las apreciaciones de la DEA, el Secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont, quien realizó 
una visita de trabajo a Washington opinó que quien encabece el próximo gobierno no puede dejar de lado la lucha 
por la legalidad. "La gente no va a aceptar un Gobierno que mediante su inacción o mediante sus omisiones facilite 
la comisión de delitos por parte de organizaciones criminales y que se tire a la basura el desgaste que hemos 
pasado. "Quien llegue más le vale que asuma su responsabilidad como miembro responsable de la comunidad 
internacional y asuma los deberes que tiene frente a los mexicanos para procurar seguridad y tranquilidad", 
agregó. 
 
 

Critica Cuba a la 'ultraderecha' mexicana 
Ariadna García 
 
(6 mayo 2010).- El Embajador de Cuba en México, Manuel Aguilera de la Paz, arremetió en contra de lo que 
llamó la ultraderecha mexicana, la cual, dijo, trato de poner al Senado de la República en contra de la isla. Al 
encabezar un acto de apoyo a los cinco cubanos encarcelados en EU desde hace 12 años, acusados de terrorismo y 
espionaje, el diplomático subrayó que se trata de una campaña de descrédito iniciada por EU. 
 
"(Se trató) de una reciente maniobra de la ultraderecha que pretendió sumar al Senado mexicano, que siempre ha 
sido solidario con Cuba, a esta infame campaña de descrédito contra nuestro País, desatada por el imperio 
(Estados Unidos) como parte de la guerra sucia, la guerra que libra contra Cuba", aseveró. Además, se refirió al 
reciente debate que se generó en el Senado para referirse al tema de la muerte del activista cubano, Orlando 
Zapata, tras una prolongada huelga de hambre, así como la situación de Gerardo Fariñas, quien demanda, 
también con huelga de hambre, la libertad de los presos políticos en Cuba. 
 
Esta campaña difamatoria, apuntó, fracasó aunque reconoció que no ha cesado. "No es la primera ni será la última 
batalla que tenemos que dar en el terreno mediático", dijo. A esta campaña, acusó Aguilera de la Paz, se sumaron 
medios, los cuales dieron durante un prolongado tiempo espacio en las primeras planas. El Embajador Aguilera 
afirmó que los activistas políticos en Cuba son mercenarios del EU, que no cuentan con el respaldo popular en la 
isla. Manuel Aguilera de la Paz aseveró que Cuba nunca cederá ante presiones ni chantajes de ningún tipo. 
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Apuesta Alcalde; pierde Atizapán 
 
Esfuma Munícipe $50 millones etiquetados de la Federación. Edil de AN compra activos de alto 
riesgo sin someter decisión a votación del cabildo 
Rodrigo Barragán 
 
(6 mayo 2010).- La pasada Administración municipal de Atizapán, que encabezó el panista Gonzalo Alarcón, 
comprometió recursos federales sin que la ley se lo permitiera en inversiones de alto riesgo por 50 millones de 
pesos que recibió del Ramo 33... y lo perdió todo. Dicha operación se hizo con la empresa Interacciones Casa de 
Bolsa mediante el contrato 100-60247, que firmaron en marzo de 2008 el entonces Edil junto con su tesorero, 
Alberto Torres, sin someter la decisión al Cabildo. Además, la transacción se ejecutó sin haberse apegado a la 
normatividad, pues la ley orgánica municipal, el código financiero del Edomex y la Ley de Coordinación Fiscal 
establecen que los recursos federales no deben destinarse a acciones distintas a las que fueron designados. 
 
El actual Alcalde, el priista David Castañeda, explicó en entrevista que, cuando recibieron la Administración (en 
agosto de 2009), detectaron una cuenta bancaria de la cual pidieron información y en noviembre recibieron un 
estado financiero por 50 millones 58 mil 877 pesos. "Al siguiente mes, pedimos el estado de cuenta, y nos dicen 
que ya no teníamos dinero", indicó. Castañeda refirió que, al rastrear la cuenta, encontraron que la fuente de 
financiamiento para esa inversión fueron partidas del Ramo 33, como el Fortalecimiento Municipal (Fortamun), el 
Fondo de Infraestructura Social (FISM) y PIE de casa y Proyectos Productivos, entre otras. Con estos recursos, se 
adquirieron 5 mil títulos de un instrumento denominado FTC905 100309-D7, catalogado de alto riesgo, emitido 
por FTC INTERNATIONAL SPC. 
 
En carta del 3 de febrero pasado, Interacciones refiere a la Alcaldía que la empresa valuadora "Valuación 
Operativa y Referencias de Mercado S. A. consideró que el emisor no cumplirá con su obligación de pago, por lo 
que determinó valuar en $0.00 los títulos citados". Agrega: "El Municipio declaró conocer enteramente las 
características de la inversión aceptando que cualquier tipo de incumplimiento en el pago por parte de la emisora 
sería absolutamente su riesgo y liberó de cualquier responsabilidad a Interacciones". 
 
Reportes de la Comisión de Valores de los Estados Unidos (SEC) refieren que FTC Group y sus filiales, emisores 
del documento adquirido por la Alcaldía, defraudaron por más de 560 millones de dólares a la petrolera 
venezolana PDVSA, a su filial CITGO y a otras empresas e inversionistas, entre los que podría estar el 
ayuntamiento de Atizapán. Por estos hechos, en marzo de 2009, se presentó una demanda civil ante un tribunal de 
Manhattan en contra de la empresa y de Guillermo David Clamens, su presidente y director ejecutivo, así como de 
Lina López, ejecutiva del grupo. Clamens se encuentra prófugo de la justicia estadounidense. 
 
La Alcaldía ya reportó el caso a la Auditoría Superior de la Federación, a la del Edomex y a la Contraloría del Poder 
Legislativo y adelantó que en cuanto terminen de reunir la documentación iniciará una denuncia penal. 
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Un Edil polémico 
Francisco Ortiz 
 
(6 mayo 2010).- La gestión de Gonzalo Alarcón como Alcalde de Atizapán, de 2006 a 2009, estuvo plagada de 
escándalos. En julio de 2008, la PGR investigó la falsificación de un amparo promovido por el organismo de agua 
municipal para impedir el cobro de un adeudo por 4.1 millones de pesos en favor de la Comisión de Agua del 
Edomex. Al comprobarse la falsedad del documento, se determinó cesar al director del agua, Enrique Espinosa, y 
rescindirle el contrato a la asesora jurídica Alma Merino, además de que la Alcaldía tuvo que pagar la deuda que 
quería evadir. 
 
En octubre del mismo año, el Alcalde, de extracción panista, cedió al Tecnológico de Monterrey, de manera 
irregular y sin aval de la legislatura, un predio de 13 hectáreas para la construcción de la preparatoria Esmeralda y 
un centro cultural. El asunto fue investigado en el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, pero, 
gracias a negociaciones en el Congreso local, el Edil fue exonerado en febrero de 2009. Y este año, justo en el Día 
Internacional de la Mujer, Alarcón fue denunciado penalmente por su esposa, Flor de María Fernández, por 
haberla golpeado durante una riña marital. 
 
 
 
 
 
 

'Privatizan' el desfile en Puebla 
Laura Ruiz 
(6 mayo 2010).- Corresponsal 
  
PUEBLA.- Como si se tratara de una función privada y no de la celebración popular de una gesta histórica, fue 
necesario pagar para ver el desfile conmemorativo de la Batalla de Puebla. Con la autorización del ayuntamiento, 
empresas e intermediarios colocaron 3 mil 700 sillas a lo largo del Bulevar Héroes del 5 de Mayo, por las cuales 
pagaron 18 pesos por cada una y luego alquilaron en hasta 200, lo que ocasionó protestas. Incluso una joven se 
colocó en la espalda una hoja escrita a mano en la que ironizaba por el cobro de "cover". 
 
Para ver el desfile sin costo, las opciones eran subirse a los árboles o las azoteas cercanas o acampar en la zona 
desde la noche anterior, como lo hizo la familia Guzmán Zavala. El Gobierno local se lavó las manos. Argumentó 
que se trata de una tradición y le echó la bolita a la Profeco para que vigile que "no se manden" con los precios. 
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Cuestiona Huchim juicios por daño moral 
Leslie Gómez 
 
(6 mayo 2010).- La negligencia del Poder Judicial y la falta de protección del Estado a periodistas facilitan los 
ataques a la libertad de expresión, señaló ayer Eduardo Huchim. Al participar en la mesa "Libertad de Expresión: 
Ataque Judicial", el ex consejero electoral dijo que las denuncias de daño moral contra periodistas vejan la libertad 
de expresión y evidencian la debilidad del marco legal sobre el tema. 
 
"No hay respuesta del Estado y estamos en una situación delicada. Hay una Fiscalía para Delitos contra 
Periodistas que no ha resuelto ningún caso y, entonces, vienen las excusas de que la ley no es clara, pero no hacen 
nada y las agresiones continúan", destacó el articulista de REFORMA, quien también enfrenta una denuncia por 
daño moral tras evidenciar irregularidades en la construcción de inmuebles del Tribunal Fiscal de la Federación, 
presuntamente vinculados con la Magistrada Consuelo Villalobos. 
 
Después del evento, Huchim comentó que los periodistas que dicen la verdad no pueden ser callados por las 
autoridades con denuncias absurdas, y recordó el litigio que enfrenta el columnista Miguel Ángel Granados Chapa 
a raíz de una denuncia del ex diputado priista Gerardo Sosa Castelán. En este caso dijo, la autoridad judicial ha 
actuado de manera inexplicable. En referencia a la queja en contra por sus opiniones sobre el caso del Tribunal 
Fiscal de la Federación, Huchim dijo que es una desmesura, pues nunca acusó directamente a Villalobos. En tanto, 
Eduardo Prida, presidente de la Fundación de Libertad de Expresión, expuso que las denuncias a través de vías 
institucionales contra periodistas provocan que quienes trabajan en medios de comunicación se sientan 
amenazados. 
 
 
 

Encarcelan en Chiapas a Edil por echar balazos 
Martín Morita 
(6 mayo 2010).- Corresponsal 
  
SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS.- Chis.- Indígenas del Municipio de Pantelhó, Chiapas, detuvieron por varias 
horas a su Presidente Municipal, el perredista Humberto González López, y a tres miembros de su familia quienes 
en presunto estado de ebriedad amagaban con disparar a pobladores de tres comunidades de la demarcación. 
Decenas de indígenas tzotziles y tzeltales de las comunidades de Las Limas, Guadalupe Tepeyac y Chitam-Uk'um, 
se organizaron para detener al Alcalde, a su hermano y a dos de sus hijos, a quienes el pasado martes encarcelaron 
en la agencia municipal de Las Limas, informó el agente municipal, Javier Gómez. 
 
Según el representante municipal, el Alcalde González López amenazó e incluso disparó al aire en las comunidades 
citadas, lo cual, dijo, no es la primera vez que sucede, pues anteriormente ha cometido acciones similares en otras 
comunidades. "El Alcalde está acostumbrado a hacer esto, pues tiene muchas armas ; pedimos al Gobierno del 
estado que ordene un cateo en su domicilio y que sea investigado", señaló el agente municipal. De acuerdo con la 
autoridad, Humberto González López viajaba en una camioneta junto con su familia al momento de su detención. 
Le fueron decomisadas dos armas calibre 22 y dos pistolas 9 milímetros, así como una camioneta Nissan. El 
Alcalde y sus familiares fueron liberados la madrugada de ayer, pero no se le devolvieron sus armas. 
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PLAZA PÚBLICA / Desencanto por el PRD 
 
Abandonado por sus líderes, carcomido por enconos y divisiones sin fin, expresadas aun con 
violencia, el perredismo carece de la madurez esperable en quienes cumplen 21 años 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(6 mayo 2010).- El Partido de la Revolución Democrática llegó ayer a los 21 años de su edad. La gran promesa 
que significó su fundación el 5 de mayo de 1989 ha quedado en gran medida frustrada. No ha fracasado por entero 
gracias al empeño de sus militantes de base. Si fuera por sus dirigentes, y si no fuera por la poderosa argamasa que 
es el dinero, el PRD habría ya desaparecido. Sus principales dirigentes, sus líderes históricos, lo han abandonado y 
hasta combatido. De los seis presidentes elegidos antes de Jesús Ortega, sólo Amalia García, gobernadora de 
Zacatecas, mantiene actividad y liderazgo dentro del partido. Su fundador y figura axial Cuauhtémoc Cárdenas se 
mantiene a gran distancia del partido. De tanto en tanto aparece con el carácter profético (en el sentido bíblico) 
que le confirió su papel histórico. Enuncia algunos postulados que sería preciso poner en práctica para salvar al 
PRD pero no aporta ninguna contribución orgánica para que sus palabras se traduzcan en hechos. Porfirio Muñoz 
Ledo, que fue el segundo coordinador nacional elegido, no pertenece siquiera al partido, y aunque sus posiciones 
no se alejan de la agrupación que contribuyó centralmente a construir, más de una vez ha enfrentado a quienes lo 
sucedieron en el mando, con ese ánimo pugnaz que lo caracteriza. Aun Roberto Robles Garnica, que fue 
coordinador interino entre los periodos de Cárdenas y Muñoz Ledo, no sólo se fue del PRD sino que se reintegró al 
PRI. 
 
Andrés Manuel López Obrador condujo a su partido a sus momentos culminantes, como líder entre 1996 y 1999, 
cuando se gestó mediante la exitosa campaña electoral encabezada por el tabasqueño el primer gran grupo 
parlamentario perredista, y el partido inauguró su predominio electoral en la Ciudad de México al alcanzar la 
jefatura del gobierno capitalino en la figura de Cárdenas. En 2006, como candidato presidencial López Obrador no 
sólo obtuvo personalmente un tercio de la votación nacional (y acaso ganó la Presidencia pese a los obstáculos de 
toda laya erigidos para impedirlo), sino que generó una vasta corriente de apoyo a las candidaturas legislativas 
apoyadas por la coalición lopezobradorista. Sin embargo, hoy López Obrador se ha desentendido de lo que pasa en 
el PRD. Actúa como si ya no militara en él y, cuando ha sido necesario, no sólo hace propaganda a favor de otros 
partidos sino que el año pasado contendió contra antiguos compañeros suyos en Iztapalapa. Claro que lo hizo en 
defensa propia, para responder políticamente a argucias legaloides que afectaban sus intereses. Pero en la forma 
buscó y consiguió la derrota de candidatos de su partido. Rosario Robles se fue del PRD en tan lamentables 
circunstancias que no sólo significó una baja en el padrón partidista sino el abatimiento de los niveles de actuación 
y discusión en ese agrupamiento. Leonel Cota tal vez siga siendo formalmente miembro del partido que dirigió, 
pero en los hechos se ha refugiado en su Baja California Sur, donde el gobierno de su valido Narciso Agúndez (que 
anduvo de gira por Alemania, con la comitiva presidencial) no favorece los intereses del perredismo peninsular. 
Jesús Ortega llegó a la presidencia perredista después de varios intentos. No fueron los votos de sus compañeros 
sino una decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la que lo condujo a ese cargo, donde 
ha encabezado el deterioro. El proceso electoral del que emergió como líder reveló con crudeza los vicios 
partidarios, el uso abusivo del dinero y aun la violencia. Para mitigar los estragos que su peculiar manera de 
triunfar causó en el partido, logró que Alejandro Encinas, su contrincante, resultara coordinador de los diputados 
perredistas. Pero su breve bancada tira hacia varios lados y no mantiene la cohesión que es precisa para influir de 
modo determinante en la actividad parlamentaria de la que, por ese motivo, es con frecuencia marginada, como 
antaño ocurría a los partidos de izquierda, meramente testimoniales. 
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Ortega mismo se ha debilitado por la división en la corriente Nueva Izquierda, la más numerosa y en la que él 
basaba su amplia presencia partidaria. Su fuerza capitalina quedó reducida a su mínima expresión con la salida de 
Ruth Zavaleta, la hábil presidenta de la Cámara durante el primer año del nuevo sexenio, y que anticipó la del 
senador René Arce y la de su hermano, el diputado Víctor Hugo Círigo. Una nueva y todavía movediza 
composición de corrientes en la capital, evidenciada en la integración de la Asamblea Legislativa elegida el año 
pasado, refleja esa ausencia del chuchismo y anuncia las tensiones que en 2012 pondrán en riesgo el papel 
dominante que el PRD ha mantenido en el Distrito Federal. Si no lo perdiera entonces, no será gracias a su mérito 
sino a las fragilidades propias del PAN y del PRI, que no alcanzará a revigorizarse a pesar de que crezca en las 
elecciones locales de aquí a entonces. Tales elecciones locales muestran la penuria en que ha caído el PRD. En 
varias entidades donde al mismo tiempo que las federales hubo en 2009 procesos locales, la presencia perredista 
fue tan tenue que hasta perdió la patente que permite participar en la liza electoral estatal. En los actuales 
aprestos, su alianza con el PAN, tan necesaria para combatir a los cacicazgos priistas, lo mantiene en un segundo 
plano. No hay un solo perredista entre los candidatos de las coaliciones a gobiernos estatales. A causa de su 
maldición inexorable e inextirpable, la división interna, podría perder Zacatecas. 
 
  
  
Cajón de Sastre 
  
De gran utilidad para entender el conflicto local en San Juan Copala, donde se ha formado una banda paramilitar 
consentida por el gobierno de Oaxaca y que el martes 27 de abril atacó a una caravana de periodistas y miembros 
de agrupaciones civiles mexicanas y extranjeras, es el libro San Juan Copala. Dominación política y resistencia 
popular, cuyo subtítulo describe su contenido: "De las rebeliones de Hilarión a la formación del municipio 
autónomo". El autor es Francisco López Bárcenas, abogado y maestro en derecho, lo mismo que en desarrollo 
rural. Lo editó en agosto pasado la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Unidad Xochimilco de la 
Universidad Autónoma Metropolitana. Es un estudio sobe los triques, su historia y sus condiciones de vida y su 
movilización en pos de sus derechos y de su identidad. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
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Purificación Carpinteyro / 'Aló, México' 
Purificación Carpinteyro 
 
(6 mayo 2010).- ¿Qué mejor forma de enaltecer el Centenario de la Revolución y el Bicentenario de la 
Independencia que inaugurando una nueva ventana al mundo y a la realidad para los más de 20 millones de 
hogares con televisor en casa? Imaginemos contar con una cadena pública de televisión nacional dedicada a 
informar sin cortapisas, a abrir espacio para el debate democrático sin censura y a promover la educación y la 
cultura a través del entretenimiento. Para los escépticos vale aclarar que el Ejecutivo federal podría haber dado ya 
los primeros pasos: el miércoles de Semana Santa publicó el Decreto por el que se crea el organismo 
descentralizado denominado Organismo Promotor de Medios Audiovisuales, conocido como "Concentradora de 
Medios"; y, el 20 de abril, designó al licenciado Alejandro Ordoño Pérez como su director general, quien antes de 
colaborar en el Centro de Investigación y Seguridad Nacional ocupó cargos directivos en la Dirección General de 
Radio, Televisión y Cinematografía, y en la Presidencia de la República. También en términos del Decreto, en estos 
días la Secretaría de Educación deberá celebrar un convenio para entregar a la Concentradora los recursos que le 
permitan cumplir con sus objetivos. Es de suponer que se trata del Canal 22 -hasta ahora subordinado al Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes-. Por otro lado, como subordinada a la Secretaría de Gobernación, es probable 
que la Concentradora también consolide al IMER y otros recursos de la RTC. 
 
Con el Canal 22, la Concentradora contaría con un canal de televisión analógico en la Ciudad de México y 
municipios conurbados del estado de México, centro y sur de Hidalgo y sur de Querétaro. Pero si la intención del 
gobierno federal fuera crear una cadena de televisión nacional, la Concentradora deberá obtener el derecho a 
transmitir señales en el resto del país. En principio, este obstáculo es salvable considerando que el Ejecutivo, a 
través de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, cuenta con facultades para asignar canales a un organismo 
público. Sin embargo, Cofetel deberá resolver antes el rezago en la aprobación de permisos previamente 
solicitados, incluyendo los presentados por el Canal 11 para seis regiones del país. Pero Canal 11 no cuenta con 
presupuesto para adquirir, instalar y operar los inmuebles y equipos necesarios para la transmisión de señales en 
nuevas regiones. Sin ir muy lejos, los recursos asignados a dicho canal son insuficientes para su operación. 
 
Esta situación hace posible que a través de una cesión de derechos de las solicitudes de permisos presentadas por 
Canal 11, en 2006, la Concentradora se haga de canales para transmitir en Ciudad Juárez, Guadalajara, Jalapa, Los 
Mochis, Monterrey y Zacatecas, sin quebrantar el orden de prelación. Con estas regiones, más las que cubre el 
Canal 22, la Concentradora podría consolidar un canal de televisión en cadena nacional, para la que tan sólo 
bastaría solicitar permisos en las regiones en las que el rezago no es un problema. Pero, ¿qué haría el Ejecutivo 
federal con un canal de televisión con cobertura nacional? Sólo existen tres opciones: o lo somete a licitación para 
una tercera cadena comercial de televisión nacional; o crea y opera una cadena de televisión pública; o crea y 
opera una cadena de televisión oficialista. Del Decreto de creación de la Concentradora es posible deducir que la 
primera opción está descartada. Pero lamentablemente, el Decreto parecería descartar también la opción de una 
cadena nacional de televisión pública. 
 
Internacionalmente, los modelos de televisión pública exitosos, como la BBC de Londres, la PBS de Estados 
Unidos, la RTVE de España o FR2 de Francia, cuentan con una estructura para la definición de políticas de 
contenido y lineamientos de información, que involucran a la ciudadanía que cuenta con voz y voto. Sin embargo, 
la Concentradora está subordinada a Gobernación y en su junta de gobierno sólo participan secretarías de Estado 
y un representante de la Oficina de la Presidencia de la República. La previsión de la posible creación de un 
Consejo Asesor deja mucho que desear. 
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Pero dejando atrás las suspicacias y optando por una visión del México del futuro, todo parece estar preparado 
para que la Concentradora consolide una cadena de televisión nacional. Está en manos del Ejecutivo la posibilidad 
de consolidar una alternativa real de televisión pública que responda exclusivamente al interés del país, para 
beneficio de los mexicanos. Ése es el nuevo camino de la independencia, la verdadera revolución. 
 
pcarpinteyro@gmail.com 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(6 mayo 2010).- AHORA RESULTA que para irse a echarle porras a la selección nacional, Felipe Calderón 
quiere apelar -cual si fuera todo un zapoteco- a los "usos y costumbres". 
 
POR LO MENOS eso deja entrever la Presidencia con su dizque encuesta por internet, cuyas preguntas están 
redactadas de tal manera que sólo alguien muy antimexicano -al estilo Landon Donovan- podría oponerse al 
periplo presidencial. 
 
POR EJEMPLO, el sondeo argumenta que es una tra-di-ción que los presidentes de los equipos que juegan en la 
inauguración, estén presentes ese día en el estadio... y pues ni modo de que Felipe rompa esa tra-di-ción. 
 
Y QUIZÁ tenga razón, nomás habría que recordarle que también, por tra-di-ción, los mandatarios, por ejemplo, 
buscan elevar el nivel educativo, no el poder del sindicato magisterial. 
 
OTRA buena costumbre que se puede seguir es la de procurar el crecimiento económico del país, o quizá la de 
eliminar trámites absurdos y onerosos. 
 
CON ESO es muy probable que logremos ponernos al mismo nivel de Brasil... y no necesariamente en el ranking 
de FIFA. 
 
  
  
LAS AGUAS están más que hirviendo en el PAN por Aguascalientes. 
 
LUEGO de que el organismo electoral local le negó el registro al gallo de César Nava, el ex alcalde Martín Orozco, 
por tener un auto de formal prisión en su contra, ayer se perfiló la posibilidad de un "plan b" para esa elección. 
 
ANTE LA RETICENCIA del gobernador Luis Armando Reynoso a apoyar a Orozco, algunos cuadros panistas 
empezaron a sondear la posibilidad de que el abanderado sea el ex senador Benjamín Gallegos. 
 
DICEN QUE es visto como un político neutral en el pleito entre los panistas en el gobierno estatal y los de las 
dirigencias local y nacional. 
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COMO SEA, falta que se caiga en definitiva la posibilidad legal de que Orozco consiga el registro y que los líderes 
de grupos acepten a Gallegos. ¡Cierren las puertas! 
 
  
  
ALLÁ en Tijuana no todo es narco y violencia. Por lo menos un grupo de empresarios quiere que se hable de su 
ciudad de otra forma. 
 
POR ESO, encabezados por José Galicot Bejar, están preparando un foro de rechupete llamado "Tijuana Innova". 
 
ENTRE los participantes contemplados hasta ahora están Steve Ballmer, capitán de Microsoft; el Nobel de la Paz 
Al Gore, el periodista Larry King y Akio Toyoda, mandamás de la automotriz Toyota, y faltan muchos más. 
 
SEGURO un foro no cambiará la realidad de Tijuana, pero es un esfuerzo importante. 
 
  
  
ALLÁ DONDE la vida no vale nada, en Guanajuato, el gobernador Juan Manuel Oliva tiene un dilema político-
futbolístico. 
 
RESULTA QUE la final por el ascenso a la primera división del futbol la juegan el Necaxa, ahora avecindado en 
Aguascalientes, y los eternos aspirantes a la gloria: los Panzas Verdes de León. 
 
Y COMO el gobernador guanajuatense se la pasa un día sí y el otro también metido en el proceso electoral 
aguascalentense, apoyando a los panistas de ese estado... ya aparecieron los maloras. 
 
POR AHÍ se sabe de más de uno que ya le preguntó a Oliva con quién está: con los de Aguascalientes o con los de 
León, que anoche perdieron el primer round. ¡Penalti! 




